
Редакційне
Марія, дар Ісуса Христа для людства

Між стільки дарами, що Ісус 
нам залишив, Марія це один з 
великих його дарів для людей.

Коли Ісус мав залишати 
туземне видиме життя, він 
передав для людей різні дари: “І 
славу, що ти дав мені, я дам їм”
(Йо 17, 22).

Дав нам свого Святого Духа:
“І проситиму я Отця, і дасть він 
вам іншого Утішителя, щоб з 
вами був повіки” (Йо 14, 16).

Дав нам своє тіло й кров два 
рази: коли віддав своє тіло й пролив свою кров на хресті, а також, коли 
залишив нам своє Тіло і свою Кров в Пресвятій Євхаристії. Він дав 
нам свою Євангелію, всю свою любов, дав свою науку, свій приклад 
життя, дав все чого нам потрібно для нашого духовного життя.

А в останній хвилині свого туземного життя, як останній дар, дав 
нам свою Матір: “Жінко, ось син твій, і звертаючись до Івана сказав: 
Ось твоя мати” (Йо 19, 26-27).

Він не лише залишив Марію під опікою Івана, але дав її йому, а в 
особі Івана дав її всім нам.

Марія це останній дар Ісуса для нас перед його смертю.
Хто дає нам дарунок, він радіє, коли ми його приймаємо з 

вдячністю. Тому, Ісус любить коли бачить, що люди приймають його 
Матір з вдячністю, радо, й коли з нього користають, тобто приймають 
Марію, прибігають під її покров, величають, просять її заступництва.

Є багато християн які вірують в Ісуса, приймають і проповідують 
його Євангелію, але не приймають Марії, яка становить велику 
частину Христової Євангелії.

В цьому місяці травні, відновімо нашу набожність до Марії, до 
того цінного дару Ісуса для всіх нас й так покажемо пошану до Ісуса, 
який нам залишив цей цінний дар, бо нас любить і бажає, щоб його 
Матір була така дорога для нас, як дорога була й є для нього.
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Editorial
Maria, um valioso presente de Jesus à humanidade

Entre tantas dádivas que Jesus nos deixou,
Maria é uma das mais preciosas.

Antes de deixar a sua vida visível na terra,
Jesus deu-nos muitos dons: “Dei-lhes a glória que 
me deste” (Jo 17, 22).

Deu-nos o seu Espírito Santo: “Eu rogarei ao 
Pai, e ele vos dará outro Paráclito, para que fique 
etemamente convosco” (Jo 14,16).

Ele nos deu o seu corpo e sangue duas vezes: 
primeiro, ao morrer na cruz e derramar todo seu 
sangue por nós e, depois, nos deu o seu corpo e o 
seu sangue na Eucaristia. Deu-nos o seu amor, a 
sua doutrina, o seu exemplo de vida, deu-nos tudo 
o que precisávamos para a nossa vida espiritual.

E no último momento de sua vida na terra nos 
deu a sua mãe. Ele se dirigiu à sua mãe, e disse- 
-lhe: “Mulher, eis aí o teu filho”. E dirigindo-se a 
João disse: “Eis aí a tua mãe” (Jo 19,26-27)

Ele não confiou simplesmente a sua mãe aos 
cuidados de João. Ele a deu à ele. E na pessoa de 
João, deu a sua mãe a toda a humanidade.

Maria é o último presente de Jesus para todos 
nós antes de morrer.

Todo aquele que nos dá o seu presente, sente- 
-se feliz quando recebemos o presente com gratidão. Por isso, Jesus fica 
feliz ao ver você recorrendo a Maria, louvando-a, pedindo a sua interces- 
são.

Há muitos que creem em Cristo, aceitam o seu Evangelho, mas não 
aceitam o seu grande presente, a sua mãe, que é uma grande parte do Evan
gelho.

Neste mês de maio renovemos a nossa devoção à Maria, o presente de 
Jesus a todos nós e com isso mostraremos respeito a Jesus que nos deu este 
presente, porque nos ama e quer que a sua mãe, aquela que teve tanto amor 
por ele, seja também igual para com todos nós.

2



Намірення за Євангелізацію
Намірення на Травень - За віру молодих 
Молімося щоб молоді люди які є покликані до 

повноцінного життя змогли знайти в Марії стиль 
слухання, глибину розпізнавання, відвагу віри та 
відданість служінню.

Марія є прикладом слухання, рішення, зрілості. Хто, як вона, 
може дати більш рішучу відповідь на Божий план? В Марії вражає що 
коли вона дала свій “ТАК” була молодою, мала молоде серце, але 
віддавшись волі Божій каже: “Велике бо вчинив мені Всемогутній, і 
святе його ім 'я”. (Лк 1,49). Таким чином, молода людина, яка 
дозволяє керувати собою Богу і стоїть на його дорогах, здатна творити 
чудеса. На жаль, бачимо що в нашому суспільстві все більше молодих 
людей виховують на диванах чи мобільних телефонах, то дуже сумно! 
Такий прекрасний етап життя часто витрачається на непотрібні речі. 
Марія стає дзеркалом для служіння, Церква потребує молодих святих 
і прикладів для того маємо багато. Папа каже: “Серце Церкви також 
сповнене молодих святих, які віддали своє життя за Христа, багато 
з них аж до мученицької смерті. Це чудові відображення юного 
Христа, які сяють щоб підбадьорити нас і вивести нас з сонливості ”. 
Треба прокинутися, мати відкрите і нерозділене серце, щоб в ньому 
росла благодать Божа, а це відбувається саме в часи молодості. Юнак, 
який приймає Божий план, що віддзеркалює себе в образі Марії 
звільняється від егоїстичних інтересів.

У цьому місяці присвяченому Божій Матері, Святіший Отець 
звертається до нас, членами Апостольство Молитви із таким 
закликом: моліться за молодь. У своєму апостольському відкликанні 
Christus Vivit, зверненому до молоді та до всього Божого народу, Папа 
Франциск каже: “У серці Церкви Марія світить. Це чудова модель для 
молодої Церкви, яка хоче наслідувати Христа зі свіжістю та 
слухняністю. Вона ще була молодою, коли отримала ангельське 
сповіщення, а на це не дала ніякої відповіді (пор. Лк. 1, 34). Але в неї 
була вільна душа, так як сказала: “Ось я  Слугиня Господня ” (Лк. 1, 
38). Марія не лякає в місії, вона просто довіряє і приймає. Молоді 
люди повинні бути дійовими особами історії, закидати сіті, стати 
сіллю землі і світлом світу, і це відбувається через досвід віри, віри,
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Намірення за Євангелізацію
яку потрібно жити не в великих і надзвичайних речах, а починаючи з 
проекту, який народиться з Божого серця, і саме з Марією молода 
людина може навчитися мистецтву віри, з нею можна досягти 
Спасителя.

У суспільстві, яке вірить у гроші, владу та насолоду, молімося про 
заступництво Марії за всіх молодих людей, щоб вони не потрапили в 
пастки які пропонує світ, щоб вони співали свого “Величання” та щоб 
зробили зі свого життя великий дар для всього людства, будучи 
молодими людьми втіленими в Євхаристійному Ісусі, завжди 
виховуючи вдячність і віру, а не просто закриватись на труднощах і 
випробуваннях.

О. Стефан Вонсік, ЧСВВ

Intenção para Maio - Pela fé  dos jovens 
Rezemos para que os jovens, chamados a uma vida em 

plenitude, descubram em Maria o estilo da escuta, a profun
didade do discernimento, a coragem da fé e a dedicação ao 
serviço.

Maria, exemplo de escuta, decisão, maturidade. Quem como ela pode 
dar uma resposta mais decisiva ao plano de Deus? Uma coisa impressiona 
no sim de Maria, ela era jovem, tinha um coração jovem, mas entregando- 
-se a vontade de Deus exclama: “O Todo poderoso fe z  em Mim maravi
lhas”. (Lc 1, 49). Assim, um jovem que se deixa guiar por Deus e está em 
seus caminhos é capaz de fazer maravilhas. Infelizmente, vemos que em 
nossa sociedade cada vez mais se cria jovens de sofá ou celular, que pena! 
Uma fase tão bela da vida é muitas vezes desperdiçada por coisas supérflu
as. Maria se faz espelho para o serviço, a Igreja precisa de jovens santos e 
exemplos para serem seguidos não falta. Diz o Papa: ‘‘O coração da Igreja 
está cheio também de jovens santos, que deram a sua vida por Cristo, 
muitos deles até ao martírio. Constituem magníficos reflexos de Cristo 
jovem, que resplandecem para nos estimular e tirar fora da sonolência ”. E 
preciso despertar, ter um coração aberto e indiviso para que nele possa cres
cer a graça de Deus, e é exatamente no tempo da juventude que isso aconte
ce. O jovem que aceita o plano de Deus espelhando-se na figura de Maria
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Intenção pela Evangelização

coloca-se a caminho e se liberta de interesses egoístas.
Neste mês dedicado a Mãe de Deus, o Santo Padre este mês nos faz este 

apelo: rezar pelos jovens. Na sua Exortação Apostólica Christus Vivit, que 
é dirigida aos Jovens e a todo o povo de Deus, o Papa Francisco diz: “No 
coração da Igreja, resplandece Maria. É  o grande modelo para uma Igreja 
jovem, que deseja seguir Cristo com frescor e docilidade. Era ainda muito 
jovem quando recebeu o anúncio do anjo, não se coibindo de fazer pergun
tas (cf. Lc 1, 34). Mas tinha uma alma disponível e disse: ‘Eis a serva do 
Senhor ’ (Lc 1, 38) ”. Maria não se intimida na missão, somente confia e 
aceita. Os jovens precisam ser protagonistas da história, lançar as redes, 
tomar-se sal da terra e luz do mundo e isso acontece através da experiencia 
da fé, e de uma fé que precisa ser vivida não em coisas grandiosas e extraor
dinárias, mas uma fé expressada a partir de um projeto que nasce do cora
ção de Deus e é com Maria que um jovem pode aprender a arte da fé, com 
ela se pode chegar ao Salvador.

Em uma sociedade que vive acreditando no dinheiro, poder e prazer, 
rezemos pedindo a intercessão de Maria para todos os jovens, para que não 
caiam nas armadilhas que o mundo oferece, que possam cantar o seu Mag- 
nificat e fazer de sua vida um grande dom para toda humanidade, sendo 
jovens moldados em Jesus Eucarístico cultivando sempre a gratidão e a fé 
e não se fixar apenas em dificuldades e provações.

Pe. Estefano Wonsik, OSBM
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Apostolado da Oração
A bela imagem das manifestações da devoção ao Sagrado

coração de Jesus

A contemplação de panoramas grandiosos é uma das 
nobres sensações que o homem pode sentir. Belos panora
mas elevam o espírito. Por essa razão muita gente empre
ende longas viagens turísticas para contemplar as belezas 
do mundo a partir de panoramas que se destacam. Atraves
sam-se mares, gastam-se fortunas para inebriar-se, muitas 
vezes, por pouco tempo, com algo que está além do rotinei
ro. O turismo leva muitos para as montanhas da Suíças, 
para a cadeia do Himalaia, para altos picos de montes, donde se pode contemplar 
panoramas diferentes, maravilhosos, incomuns. O desejo do homem é olhar para 
longe, ver coisas no alto e do alto, elevar-se acima do cotidiano para levar o espíri
to ao contemplar maravilhas do mundo. E tudo isso revela a vocação do homem 
para procurar as alturas, as coisas que estão acima do cotidiano.

Assim também acontece na vida religiosa e espiritual. O espírito humano que 
não se contenta com o comum e cotidiano, procura panoramas especiais para 
contemplar as realidades divinas. Dentre os mais belos panoramas, donde se pode 
contemplar paisagens sobrenaturais e um dos mais grandiosos sinais do amor de 
Deus, é a devoção ao Sagrado coração de Jesus. É o panorama que coloca diante 
dos nossos olhos os mais amplos horizontes teológicos, morais e nos apresenta 
meios mais úteis para a vida de qualquer pessoa humana. O Sagrado coração de 
Jesus é a fonte de nossas esperanças, o estímulo poderoso para a prática da virtude, 
o melhor refugio nos momentos de sofrimento e provações. Grandes personalida
des da Igreja fizeram de seu estudo a ocupação da vida; almas santas nele encon
traram o alimento e força na luta do dia a dia. O Sagrado coração de Jesus é a fonte 
donde nasce a nossa salvação, é a força divina que nos conduz nos caminhos da 
vida, é o sinal visível do amor de Deus para com a humanidade.

O Apostolado da Oração é um movimento centrado no mistério do amor do 
Sagrado Coração de Jesus e por isso, é um movimento que faz companhia ao 
Salvador no seu amor para levar o mundo ao centro do grande mistério do amor 
divino para com o mundo e para com a humanidade. “Deus é amor. Nisto se mani
festou o amor de Deus para conosco: em nos ter enviado ao mundo o seu Filho 
único para que vivamos por ele. Nisto consiste o amor” (1 Jo 4, 8-10). E o Sagra
do coração de Jesus é o símbolo mais eloquente desse amor divino e o estímulo 
mais eficaz para todo cristão para viver no amor de Deus.

P. T. Z.
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Апостольство Молитви
Величний образ набоженства до Христового Серця 

у католицькому світі
Споглядати на гарні й величні панорами в природі 

або в людських торжествах зроджує в людині гарне й 
захоплююче відчуття радости й піднесення духа.
Величні події між народом звеличують духа. Багато 
людей відбувають далекі туристичні подорожі, щоб 
оглядати брати участь в процесіях, реколекціях, 
службах й захоплюючі вияви людсього набоженства до 
Христового Серця й втішатися тими проявами 
народньої набожности, які захоплюють очі й підносять думку людини до 
висот. Туризм провадить багатьох в прекрасні гори, у височезні шпилі гір, де 
можна втішатися прекрасними видами. Бажання людини це дивитися 
далеко, бачити речі з висот, піднестися понад буденність, щоб так піднести 
свого духа з низин до висот. І все це показує, що дух людини прагне 
піднестися з низин до висот і шукати вершин.

Так воно й діється в культурному, розривковому житті людини й так 
воно діється і в її релігійному житті. Людський дух не задоволяється 
буденністтю і переминаючим, він шукає особливших панорам, щоб 
вдивлятися в надземні справи в Божі правди. Поміж тими гарними 
панорамами, де можна контемлювати надземні правди це набоженство до 
Христового Серця, який є одним з найкращих проявів Божої любови до 
людей. Це панорама, яка кладе перед людські очі широкі богословські й 
моральні правди й подає найуспішніші середники для релігійного життя 
будьякої людини. Пресвяте Серце Христове це джерело наших надій, 
могутня заохота для практикування чеснот, потішаюче прибіжище в 
хвилинах випробувань. Великі церковні особи посвячували свій час і 
таланти, щоб студіювати цінні скарби набоженства до Христового Серця; 
побожні душі знаходили в Христовому Серці поживу й силу в щоденній 
боротьбі. Пресвяте Серце Христове це джерело звідки родиться наше 
спасення, це сила Божа яка нас провадить дорогами життя, це видимий знак 
видимий Божої любови до людства.

Апостольство Молитви це братство зосереджене на любові Хрсотвого 
серця і тому, цей церковний рух йде впарі зі Спасителем в його любові, щоб 
нести в центр світу для цілого людства велику тайну Божої любови. “Бог є 
любов”. В тому виявилася Божа любов до нас, що він післав на світ свого 
Сина Єдинородного, щоб ми в ньому жили” (1 По 4,8ч11). Серце Хрстове це 
найкращий символ Божої любови й сильна заохота для людей, щоб жити в 
тій любові Божій.

О. Тарсикій ЧСВВ
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A IMPORTÂNCIA DA FIGURA DA MÃE NA FAMÍLIA

1. Ambiente: ícone de Maria, Bíblia, vela.

2) Dinâmica: Os números
Para esta dinâmica vamos precisar de: cartões com números diferentes 

conforme a quantia de participantes.
Passo a passo:
Cada jovem recebe um número que não deve ser mostrado para 

ninguém. Dada a ordem, cada um vai procurar o número igual ao seu e não 
acha.

Comentam-se as conclusões: a mãe é única e insubstituível.

3. Texto Bíblico:
Provérbios 31,28-29; / 1 Coríntios 13,4-8; / Lucas 1,26-28;
Lucas 2-34-35; / Lucas 2,19

4. Desenvolvimento:
Continuamos com as catequeses 

sobre família e nela, existe a mãe.
Cada pessoa humana deve a vida a 
uma mãe e quase sempre deve a ela 
muito da própria existência sucessiva, 
da formação humana e espiritual. A 
mãe, porém, mesmo sendo muito 
exaltada do ponto de vista simbólico 
-  tantas poesias, tantas coisas belas se 
dizem poeticamente da mãe -  é pouco 
escutada e pouco ajudada na vida cotidiana, pouco considerada no seu 
papel central da sociedade. Antes, muitas vezes se aproveita da disponibili
dade das mães a sacrificar-se pelos filhos para “economizar” nas despesas 
sociais.

No entanto, no centro da vida da Igreja está a Mãe de Jesus. Talvez as 
mães, prontas a tantos sacrifícios pelos próprios filhos, e não raro também 
por aqueles de outros, deveríam encontrar mais escuta. Precisaria compre

PAJUV - Pastoral da Juventude e Vocação
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ender mais a luta cotidiana delas para serem eficientes no trabalho e atentas 
e afetuosas na família; precisaria entender melhor o que elas aspiram para 
exprimir os frutos melhores e autênticos da sua emancipação. Uma mãe 
com os filhos sempre tem problemas, sempre tem trabalho. Eu me lembro 
de casa, disse o Papa, éramos cinco filhos e enquanto um fazia uma coisa 
outro fazia outra, o outro pensava em fazer outra e a pobre mãe ia de um 
lado a outro, mas era feliz, deu tanto a nós!

As mães são o antídoto mais forte para a propagação do individualismo 
egoísta. “Indivíduo” quer dizer “que não se pode dividir”. As mães, em vez 
disso, se “dividem” a partir de quando hospedam um filho para dá-lo ao 
mundo e fazê-lo crescer. São essas, as mães, a odiar mais a guerra, que mata 
os seus filhos. Tantas vezes pensei naquelas mães quando recebem a carta: 
“Digo-lhe que o seu filho morreu em defesa da pátria...”. Pobres mulheres! 
Como uma mãe sofre! São essas a testemunhar a beleza da vida. O arcebis
po Oscar Amulfo Romero dizia que as mães vivem um “martírio materno”. 
Na homilia pelo funeral de um padre assassinado pelos esquadrões da 
morte, ele disse, repetindo o Concilio Vaticano II: “Todos devemos estar 
dispostos a morrer pela nossa fé, mesmo se o Senhor não nos concede esta 
honra... Dar a vida não significa somente ser morto; dar a vida, ter espírito 
de martírio, é dar no dever, no silêncio, na oração, no cumprimento honesto 
do dever; naquele silêncio da vida cotidiana; dar a vida pouco a pouco? 
Sim, como a dá uma mãe que, sem temor, com a simplicidade do martírio 
materno, concebe no seu seio um filho, dá à luz a ele, amamenta-o, fá-lo 
crescer e cuida dele com carinho. É dar a vida. É martírio” .

Sim, ser mãe não significa somente colocar no mundo um filho, mas é 
também uma escolha de vida. O que escolhe uma mãe, qual é a escolha de 
vida de uma mãe? A escolha de vida de uma mãe é a escolha de dar a vida. 
E isto é grande, isto é belo.

Uma sociedade sem mães seria uma sociedade desumana, porque as 
mães sabem testemunhar sempre, mesmo nos piores momentos, a ternura, 
a dedicação, a força moral. As mães transmitem, muitas vezes, também o 
sentido mais profundo da prática religiosa: nas primeiras orações, nos 
primeiros gestos de devoção que uma criança aprende, é inscrito no valor 
da fé na vida de um ser humano. É uma mensagem que as mães que acredi
tam sabem transmitir sem tantas explicações: estas chegarão depois, mas a
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semente da fé está naqueles primeiros, preciosíssimos momentos. Sem as 
mães, não somente não havería novos fiéis, mas a fé perdería boa parte do 
seu calor simples e profundo. E a Igreja é mãe, com tudo isso, é nossa mãe! 
Nós não somos órfãos, temos uma mãe! Nossa Senhora, a mãe Igreja e a 
nossa mãe. Não somos órfãos, somos filhos da Igreja, somos filhos de 
Nossa Senhora e somos filhos das nossas mães.

5. Reflexão:
a) Cada pessoa humana deve a vida a uma mãe e quase sempre deve a 

ela muito da própria existência sucessiva, da formação humana e espiritual. 
Como a sua mãe influenciou na sua formação humana e espiritual?

b) Vimos que muitas mães estão sempre prontas a sacrificar-se pelos 
próprios filhos. Você lembra de algum “sacrifício” realizado pela sua mãe 
para o seu bem-estar?

c) As mães transmitem, muitas vezes, o sentido mais profundo da práti
ca religiosa. Quais as práticas religiosas que você aprendeu com a sua mãe?

6. Compomisso:
Rezar todos os dias uma “Ave Maria” pelas mães e ensinar aos filhos a 

oração abaixo.

7. Oração:
Pai, Tu sendo Deus, quiseste mostrar entre nós Tua face materna.
Por isso, criaste todas as mães! Peço-te por minha mãe, sinal concreto 

e visível de Teu amor entre nós. Multiplicai os dias dela em nosso meio! 
Que Tu estejas com ela em todo riso e em toda lágrima, em todo trabalho e 
em toda prece, em todo dia e em toda noite! Que Tua bênção cubra de luz a 
vida de minha mãe, para que, inundada de ti, ela seja sempre mais presença 
do Divino em minha vida. Amém!

Obs.: O grupo poderá preparar uma celebração especial pelas mães da 
comunidade ou fazer um encontro de confraternização para as mães com 
binguinhos, comidas, apresentações, etc, destacando o valor de cada mãe.

PAJUV - Pastoral da Juventude e Vocação
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Adolescente e a família: Igreja doméstica

A família é a marca de Deus na terra, é a primeira Igreja doméstica, é 
importante para a pessoa e para a sociedade; é no âmbito familiar que o ser 
humano recebe as primeiras noções do bem e da verdade, aprende a amar e ser 
amado e compreende o significado de ser pessoa.

É o laço familiar que modela a maneira de pensar, de tomar decisões, a 
forma de nos comportar e até a perspectiva de vida. Os filhos se sentem amo
rosamente entrelaçados no amor dos pais, e esse ambiente os define como 
pessoa. Por isso, a importância da família em seu desenvolvimento.

Ter uma família é um direito legítimo e fundamental da criança. Porque é 
com a família que as crianças aprendem os princípios básicos de convivência 
e as habilidades necessárias para desenvolver seu potencial como indivíduo e 
enfrentar a vida de adulto.

Somente na família a pessoa é acolhida na sua totalidade e não em parte, 
como acontece em todas as outras relações sociais. A família não é um simples 
grupo de pessoas unidas de qualquer jeito e vivendo juntas na mesma casa. É 
muito mais do que isso, ela é a célula mãe da humanidade. Quando Deus quis 
que a humanidade existisse, projetou-a baseada na família, por isso ela é 
sagrada. Não foi um papa, um bispo ou um cardeal que a instituiu, mas o 
próprio Deus, para que ela fosse o berço e o escudo de proteção da vida 
humana na Terra.

O Papa João Paulo II, na Carta as Famílias, chamou a família de Santuá
rio da vida (CF 11). Santuário quer dizer “lugar sagrado”. É ali que a vida 
humana surge como uma nascente sagrada e é cultivada e formada. É missão 
sagrada da família guardar, revelar e comunicar ao mundo o amor e a vida.

Portanto você adolescente que tem a oportunidade de participar do grupo 
do MEJ, ore, agradeça curta e ame a sua família, pois nela está tudo o que 
você precisa.

Pausa para reflexão:
O futuro da sociedade e da Igreja passam inexoravelmente pela família. É 

ali que os filhos e os pais devem ser felizes. Quem não experimentou o amor 
no seio do lar terá dificuldade para conhecê-lo fora dele. Os psicólogos mos
tram quantos problemas surgem com as pessoas que não experimentaram o 
amor do pai, da mãe e dos irmãos.

“A família é a comunidade na qual, desde a infância, pode-se assimilar os 
valores morais, em que se pode começar a honrar a Deus e a usar corretamente
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da liberdade.
Se destruirmos a família, destruiremos a sociedade. Por isso, é fácil 

perceber, cada vez mais claramente, que os sofrimentos das crianças, dos 
jovens, dos adultos e dos velhos têm a sua razão na destruição dos lares.

Cabe aqui uma pergunta: Como será possível, num contexto de grande 
imoralidade de hoje, insegurança, ausência de pai ou mãe, garantir aos filhos 
as bases de uma personalidade firme e equilibrada, e uma vida digna com 
esperança?

É no seio da família que a criança conhece as regras de convivência e se 
prepara emocionalmente para as adversidades do mundo exterior. Nesse 
longo processo de aprendizado, há todo um esforço em cuidar, amparar, 
acolher os filhos para que se sintam seguros quando chegar a hora de deixar o 
“ninho”.

A família é quem define nossos princípios, o que entendemos por certo e 
errado e, principalmente, como nos relacionaremos com os integrantes de 
outras famílias. É em nossa casa que aprendemos como administrar nossos 
sentimentos, e tudo isso influenciará completamente em como será o compor
tamento de nossa relação conosco, com os outros e com o mundo.

A juventude é uma fase de desenvolvimento humano, é um período de 
mudanças que ocorrem sobretudo por causa das alterações hormonais no 
organismo. É um tempo de travessia da infância para a vida adulta e, por isso, 
um tempo de conflitos, de descobertas, de desafios e de busca da identidade 
pessoal. É um momento de grandes transformações.

O jovem necessita contar com o apoio da família nesse momento tão deci
sivo em sua vida. Sem esse apoio, a existência toma-se um momento de sofri
mento e exaustão emocional. A família terá como missão nessa fase guiar seu 
filho ou filha por esse processo de maneira suave, buscando um equilíbrio, 
pois nem sempre é fácil impor suas opiniões, se omitindo e sendo negligente.

Não existem receitas prontas para lidar com esse momento. A família 
colabora com o cuidado dos jovens quando os ouve e não desqualifica suas 
emoções, quando é capaz de estar afetivamente próximo deles, quando é 
capaz de acolher suas dores e suas rebeldias (entendidas como fase normal do 
processo de adolescer) e quando lhes impõem limites.

Aqui, penso que precisamos refletir. Parece-me que hoje essa é uma das 
grandes dificuldades das famílias. Os jovens carecem de limites, precisam 
ouvir “não”, necessitam aprender a lidar com a frustração. A vida não lhe dará 
tudo o que querem na hora que quiserem. Muitas famílias perderam a capaci
dade de ensinar os filhos a enfrentarem uma frustação, por medo de os decep
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cionarem ou de que fiquem chateados com os pais. Por não saber lidar com as 
frustações, quando enfrentam a primeira grande frustação na vida, muitos 
pensam em autoextermínio (suicídio).

O cuidado dos jovens inclui a importância do autoconhecimento para a 
construção da identidade pessoal e também a possibilidade de ensinar a amar 
e ser amado. Aquele que ama verdadeiramente a si mesmo e às pessoas ao seu 
redor desenvolve qualidades como: humildade, bondade, generosidade, com
paixão, entrega, partilha, verdadeiro interesse pelo outro. A família cuida dos 
jovens quando os ensina que o amor é um dom supremo; ele abraça, integra, 
acolhe, corrige, perdoa, é gentil e amigável. É paciente, alegre, sorridente, 
positivo, amigo, companheiro, fraterno.

A juventude é também um período de crise para a família: muitas vezes 
há falta de diálogo, de escuta atenta, de compreensão do desenvolvimento dos 
filhos, mas é certo que quanto mais os pais forem abertos para que esses 
conflitos e contestações sejam vividos no âmbito familiar, mais a família 
estará colaborando para o amadurecimento do adolescente ou do jovem.

Além disso, é importante lembrar que os pais também passam por dificul
dades, pois a expectativas que tinham em relação aos filhos se frustram, há 
aumento das preocupações, dos riscos, dos erros, dos medos, o que gera inse
gurança: “Será que eu fiz a coisa certa?”. Em resumo, a crise dos jovens com 
sua família é uma boa oportunidade para redescobrir novas formas de relacio
namento familiar e o ideal é que esse processo seja saudável para todos.

Reflexão no grupo:
Caro adolescente como você se sente no seio da sua família?
Você conhece adolescentes que precisam de uma mão amiga por não se 

sentirem bem em suas famílias? Como podemos ajudá-los?

Atitudes concretas para este mês:
Visitar todos os adolescentes do grupo do MEJ e suas famílias, marcando 

um encontro na casa de alguns para conhecermos a ajudarmos uns aos outros.
Troca de cartas entre os adolescentes do grupo do MEJ para dividirem 

seus problemas e suas alegrias em forma de amigo secreto durante o período 
do mês de MAIO.

Fonte:
h ttps://fo rm acao .cancaonova.com /fam ilia /fam ilia-m uito -m ais-

-que-um-conjunto-de-pessoas/
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Santo do mês de maio
Santo do mês São João Evangelista

8 de maio

O nome deste evangelista signifi
ca: “Deus é misericordioso”, uma 
profecia que foi se cumprindo na vida 
do mais jovem dos apóstolos. Filho de 
Zebedeu e de Salomé, irmão de Tiago 
Maior, ele também era pescador, como 
Pedro e André; nasceu em Betsaida e 
ocupou um lugar de primeiro plano 
entre os apóstolos.

Jesus teve tal predileção por João 
que este assinalava-se como “o discí
pulo que Jesus amava”. O apóstolo 
São João foi quem, na Santa Ceia, 
reclinou a cabeça sobre o peito do 
Mestre e, foi também a João, que se 
encontrava ao pé da Cruz ao lado da 
Virgem Santíssima, que Jesus disse:
“Filho, eis aí a tua mãe” e, olhando para Maria disse: “Mulher, eis aí o teu 
filho”. (Jo 19,26s).

Quando Jesus se transfigurou, foi João, juntamente com Pedro e Tiago, 
que estava lá. João é sempre o homem da elevação espiritual, mas não era 
fantasioso e delicado, tanto que Jesus chamou a ele e a seu irmão Tiago de 
Boanerges, que significa “filho do trovão”.

João esteve desterrado em Patmos, por ter dado testemunho de Jesus. 
Isto deve ter acontecido durante a perseguição de Domiciano (81-96 d.C.). 
O sucessor deste, o benigno e já  quase ancião Nerva (96-98), concedeu 
anistia geral; em virtude dela pôde João voltar a Éfeso (centro de sua ativi
dade apostólica durante muito tempo, conhecida atualmente como 
Turquia). Lá o coloca a tradição cristã da primeiríssima hora, cujo valor 
histórico é irrecusável.

O Apocalipse e as três cartas de João testemunham igualmente que o 
autor vivia na Ásia e lá gozava de extraordinária autoridade. E não era para 
menos. Em nenhuma outra parte do mundo, nem sequer em Roma, havia já
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apóstolos que sobrevivessem. E é de imaginar a veneração que tinham os 
cristãos dos fins do século I por aquele ancião, que tinha ouvido falar o 
Senhor Jesus, e o tinha visto com os próprios olhos, e lhe tinha tocado com 
as próprias mãos, e o tinha contemplado na sua vida terrena e depois de 
ressuscitado, e presenciara a sua ascensão aos céus. Por isso, o valor dos 
seus ensinamentos e o peso das suas afirmações não podiam deixar de ser 
excepcionais e mesmo únicos.

Dele dependem (na sua doutrina, na sua espiritualidade e na suave 
unção cristocêntrica dos escritos) os Santos Padres daquela primeira gera
ção pós-apostólica, que com ele trataram pessoalmente ou se formaram na 
fé cristã com os que tinham vivido com ele, como São Pápias de Hierápole, 
São Policarpo de Esmima, Santo Inácio de Antioquia e Santo Irineu de 
Lião. E são estas precisamente as fontes donde vêm as melhores informa
ções que a Tradição nos transmitiu acerca desta última etapa da vida do 
apóstolo.

São João, já  como um ancião, depara-se com uma terrível situação para 
a Igreja, esposa de Cristo: perseguições individuais por parte de Nero e 
perseguições para toda a Igreja por parte de seu sucessor, o Imperador 
Domiciano.

Além destas perseguições, ainda havia o cúmulo de heresias que desen
tranhava o movimento religioso gnóstico, nascido e propagado fora e 
dentro da Igreja, procurando corroer a essência mesma do Cristianismo.

Nesta situação, Deus concede ao único sobrevivente dos que convive
ram com o Mestre, a missão de ser o pilar básico da sua Igreja naquela hora 
terrível. E assim o foi. Para aquela hora, e para as gerações futuras também. 
Com a sua pregação e os seus escritos ficava assegurado o porvir glorioso 
da Igreja, entrevisto por ele nas suas visões de Patmos e cantado em segui
da no Apocalipse.

Completada a sua obra, o santo evangelista morreu quase centenário, 
sem que nós saibamos a data exata. Foi no fim do primeiro século ou, 
quando muito, nos princípios do segundo, em tempo de Trajano (98-117 
d.C.).

Três são as obras saídas da sua pena incluídas no cânone do Novo 
Testamento: o quarto Evangelho, o Apocalipse e as três cartas que têm o 
seu nome.

São João Evangelista, rogai por nós!
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Покровитель на місяць травень
Заступник на місяць травень - Святий апостол і 

євангелист Іван Богослов
8-го травня

Апостол і євангелист Йоан 
був сином Зеведея і Саломії та 
братом апостола Якова. Обоє 
вони, як і їх батько, були 
рибалками. Коли Христос, 
побачивши їх у човні, покликав,
“вони зараз же, кинувши човна і 
свого батька, пішли слідом за 
ним” (Мт. 4, 22).

Коли Ісус Христос зі своїх 
учнів вибрав дванадцять 
апостолів, то серед них були 
брати Йоан і Яків, “й дав їм ім’я 
Воанергес, у перекладі -  Сини 
грому” (Мр. З, 17). Ісус назвав їх Синами грому тому, що як грім чути 
далеко, так і чути буде їх проповідь слова Божого серед народів. 
Святий Иоан був одним з трьох вибраних учнів, яких Ісус всюди брав 
зі собою. Так, Петро, Яків і Йоан були при оздоровленні тещі святого 
Петра, при воскресенні дочки Яїра, при всеславнім Преображенні 
Христа, а потім і при останній перед страстями молитві в Гетсиманії. 
Петра і Йоана Господь послав, щоб приготували Останню вечерю. А 
під час тої вечері Йоан сидів найближче до Христа Спасителя і 
“схилився йому на груди” (Йо. 21, 20). Святого Йоана в Євангелії 
кілька разів названо “возлюбленим” учнем Ісуса, що святий Григорій 
Ниський тлумачить так: “Ісус любив його, бо Йоан завдяки своїй 
великій чистоті став гідний тої вищої і більшої любови”.

Коли воїни в Гетсиманії зв’язали руки Ісуса, а всі апостоли 
розбіглися, коли навіть Петро зрікся його в притворі архиєрейської 
палати, тоді один лиш Иоан перебував при Ньому. Він стояв під 
хрестом і сам Спаситель довірив йому найбільший скарб -  Пресвяту 
Богородицю: “Бачивши Ісус матір і біля неї учня, що стояв, -  а його ж 
любив, він, -  мовить до матері: «Жінко, ось син твій». А тоді й до учня
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Покровитель на місяць травень
мовить: «Ось матір твоя». І від тієї хвилі учень узяв її до себе” (Йо. 19, 
26-27). “Христос на хресті зробив заповіт, -  каже святий Амвросій, -  і 
той заповіт неначе підписав апостол Йоан, гідний свідок такого діла”.

А коли Марія Магдалина “прибігає до Симона Петра й до іншого 
учня, якого Ісус любив, та й каже їм: «Забрали Господа з гробниці й не 
знаємо, де покладено його!» (Йо. 20, 2), тоді побігли вони обидва до 
гробу, але святий Йоан, “той інший учень біг швидше за Петра, тим і 
прибув до гробниці першим” (Йо. 20, 4). Це любов до Спасителя 
підганяла його, він прийшов до гробу “і побачив, і увірував” (Йо. 20, 
8). А коли під час ловлі риб на Тиверіядському озері Христос явився 
апостолам, то Йоан перший впізнав його. “Каже тоді отой учень, що 
його любив Ісус, до Петра: «То -  Господь!» (Йо. 21, 7).

Разом з іншими апостолами був він свідком Вознесіння 
Господнього, а після Зішестя Святого Духа став разом з Петром 
проповідувати в Єрусалимі “Христа розп’ятого”. Вони обидва пішли 
до Самарії, щоб покласти руки на тих, кого навернув до віри і 
охрестив диякон Филип. А після Собору апостол Йоан навчав в Малій 
Азії, засновуючи в Ефесі та інших містах християнські громади. В 
Ефесі він пробув до 95 р., коли імператор Домитіян почав 
переслідування християн. Він був засуджений на вигнання на острів 
Патмос, поблизу берегів Малої Азії, в Егейськоиу морі. На тому 
острові святий Йоан написав книгу своїх об’явлень, яка називається 
Одкровення.

У 96 р. замість убитого Домитіяна на престолі сів добрий 
імператор Нерва, який дав свободу всім засудженим за Христову віру. 
Тоді апостол Йоан повернувся в Малу Азію, де управляв Церквою. 
Написав святе Євангеліє, в якому найбільше наголошує на Божество 
Христа Спасителя (всі інші Євангелія більше говорять про людську 
природу Ісуса Христа). Також святий Йоан написав три послання, 
котрі входять до Нового Завіту.

Не можна його інакше назвати, як апостолом любови. Бо не 
лишень сам виявляв до всіх найбільшу любов, але й на кожному кроці 
цю любов проповідував.

То ж чи не слушно назвати святого Йоана апостолом любови.
В останні роки свого життя, він вже не мав сили говорити довгих 

проповідей, то повторював учням своїм усе ті ж слова: “Діти мої, 
любіть брат брата!”
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А коли вони запитали його, чому він повторяє постійно те саме, то 
святий Иоан відповів їм так: “Це заповідь Господа, а якщо б крім неї 
не було іншої, то й цієї досить було б для спасіння світу!”

Про смерть святого апостола Иоана знаємо, що наступила вона, 
коли йому виповнилося сто літ.

Посмертні Згадки

t  Benjamin Pastuch

Em 09 de agosto de 1950 nascia Benjamin, na comuni
dade de Ponte Nova, Prudentópolis. Benjamin era filho de 
Alexandre Pastuch e Liduina Futra Pastuch, tendo como 
irmãos Nestor, Emilio, Rafaela, José, Neonilia, Natalia,
Filomeno (in memoriam) e Eugênio.

Casou-se com Emilia Lubina no dia 26 de abril de 1975, 
vivendo juntos por 45 anos. Tiveram três filhos: Marlene,
Simone e Jaime, dos quais tiveram sete netos Rafael e 
Gabriel (gêmeos) filhos de Marlene, Alexandre e Alessan
dra, filhos de Simone, Camilly, Gabrielly e Emilly, filhas de Jaime.

Benjamin dedicou a sua vida desenvolvendo seus trabalhos na pequena 
agricultura, foi um cristão muito atuante na sua comunidade, fez parte da comis
são da igreja por vários anos, era membro assíduo do Apostolado de Oração, 
participou do Grupo de Oração Espírito Santo, Fonte de Água Viva. Sempre 
participava de Romarias Religiosas, entre elas Divino Pai Eterno, Aparecida, 
Madre Paulina, Nossa Senhora do Rocio, e outros. Era membro do Coral da 
Igreja Nossa Senhora de Hoshwiu, o qual fazia com muito amor e dedicação.

Era muito prestativo, sempre ajudava quem precisava, cuidou de sua família 
com muita dedicação e trabalho, foi exemplo de honestidade e persistência, do 
qual deixou um legado muito grande para os filhos e netos, sem falar do grande 
círculo de amizade que constituiu ao longo de sua trajetória aqui na terra.

Em outubro de 2019 descobriu um tumor no intestino, passou por cirurgia
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e posteriormente quimioterapia. Em dezembro de 2020 o tumor reapareceu 
onde iniciou novamente as sessões de quimioterapia, a qual seu organismo não 
respondeu vindo a dar metástase. Em abril de 2021 foi internado no Hospital 
São Vicente, em Guarapuava, onde passou por cirurgia, permanecendo lá por 20 
dias. Retornou para casa em maio, permanecendo em seu leito recebendo os 
cuidados dos filhos. No dia 18 de junho foi internado no Hospital Sagrado Cora
ção de Jesus, em Prudentópolis, onde no dia 20, às 03:40 recebeu o chamado 
para o seu retorno para a Casa de Deus Nosso Pai.

Agradecemos às Irmãs e enfermeiras do Hospital Sagrado Coração de Jesus, 
São Vicente e Câncer Center de Guarapuava, pelos serviços prestados e consolo 
no momento difícil, e ao Pe. José e Pe. Valmor, pelas visitas realizadas, pela 
celebração da Panhêda, e pelas palavras de consolo e aos vizinhos, amigos e 
parentes que se fizeram presentes para prestarem a última homenagem.

Pai, nós perdemos apenas o seu contato físico, mas você ganhou a eternida
de, você é um grande pai, no mais amplo sentido da palavra.

Que Deus lhe conceda a vida eterna.
A família Pastuch

t  Cecília Pastuchenco

Cecilia Pastuchenco, nasceu no dia 05 de agosto de 
1949 na colônia Coronel Borban. Sua vida foi de muita luta, 
era de uma família simples humilde, que herdou de seus 
pais um exemplo de coragem e determinação.

Casou-se com Nestor Pastuchenco (in memoriam).
Mudou-se para Linha Eduardo Chaves, teve uma vida de 
muita luta, aonde residiu até o fim de sua vida.

Tiveram 5 filhos: Genesio, Dionisio, Eleuterio, Nair e 
Maria, 3 netas, 1 neto e 1 bisneta.

Trabalhou a vida toda na lavoura, teve uma vida bem ativa, gostava de fazer 
tudo com muito amor e carinho, um orgulho de mãe e baba exemplo de mulher 
guerreira muito religiosa, ensinou nos seguir o caminho certo. Mostrou sempre 
que na dificuldade a solução é a oração que tudo se resolve e se encaminha na 
vida.

Adorava rezar o terço todos os dias. Uma pessoa que gostava muito de 
ajudar o próximo sendo de qualquer forma muito dedicada esforçada nunca 
dizia não a quem procurava por socorro. Sempre teve participação na igreja, 
nunca faltava nos grupos de apostolado missas novenas, sempre demonstrando 
fé devoção com muito fervor dedicação e carinho. Mãe e baba, carinhosa amoro
sa que amava seus filhos netos noras, agradava de melhor forma possível para 
não decepcionar ninguém. Era acolhedora com todos os que visitavam ela, com

19



muita alegria e prazer de receber na sua casa, sempre com muita recepção.
A 4 meses atrás teve um AVC então iniciou a sua luta passou por um proces

so e varias etapas, sempre lutando em silêncio sem reclamar. Os médicos e enfer
meiros comentando sempre uma paciente muito serena com olhar semblante 
transmitindo gratidão a todos. Dia 16 de janeiro de 2022 teve o descanso eterno. 
Foi a busca de recompensa eterna no céu aos 72 anos de idade. Foi um exemplo 
de mãe, baba e mulher para todos os que a conheceram. Agradecemos a Deus 
pela vida preciosa, que proporcionou a nossa mãe. a qual soube nos educar na 
vida cristã.

AGRADECIMENTOS ESPECIAIS: As Irmãs São José, que sempre nos 
proporcionaram um carinho especial de grande exemplo de oração o qual ela 
sempre falava com grande orgulho e respeito. Para o Padre Roberto pela panahe- 
da de corpo presente homilia tão bem conduzida, dirigidas palavras de conforto 
nessa hora de tanta dor. E a todos que compareceram parentes e amigos que 
auxiliaram rezaram cantaram tão bonito do jeito que ela gostava de canto 
"Kolhade".

CECÍLIA: Que seu exemplo sirva de lição para darmos mais valor ao que 
nos foi ensinado e deve ser vivido com Sabedoria.

SAUDADES ETERNAS.
FAMÍLIA PASTUCHENCO.

t  Verônica Choma Kerninski

Nascimento 10/11/1932 - Falecimento 08/02/2022
Verônica era casada com André Kerninski, agricultor, 

que faleceu em 1997, ambos eram naturais de Prudentópo- 
lis. Depois de casados, mudaram-se para Pitanga/Pr. Tive
ram 11 filhos. Miguel já falecido, e outros: Rafael, Joana,
Salvador, Lheodoro, Nicolau, Teresa, Ambrósio, Pedro;
Maria e Rosa estão servindo a Deus na Congregação das 
Irmãs Servas de Maria Imaculada. Deixou 14 netos e 9 
bisnetos.

Durante sua vida eram muitos desafios. Sempre trabalhos pesados na lavou
ra, no plantio de todos os produtos necessários para o sustento da família e do 
financeiro. Cuidou para que todos tivessem bons estudos. Era membro do Apos- 
tolado da Oração. Participava sempre da Divina Liturgia e das reuniões, enquan
to podia. Nos últimos anos, devido a saúde frágil, dificuldade em andar e ouvir, 
em casa, tinha o horário certo para oração do terço e outras devoções pessoais e 
do Apostolado. Diariamente participava da missa pela TV Aparecida.

A filha Joana cuidou da mãe desde 2015.NÓS, irmãs e irmãos, somos imen
samente gratos, à nossa querida mana Joana, que muito se dedicou aos cuidados,
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para que a mãe tivesse uma vida mais saudável e tranquila nos seus últimos anos 
de vida. Joana querida, que a bondade Divina te acompanhe sempre. MUITO 
OBRIGADO.

Nosso reconhecimento ao Pe. Carlos Melniski, pela celebração da Exéquias, 
com palavras confortadoras e de esperança.

Sincera gratidão também ao Pe. José Novossad, pelo sepultamento e 
celebração que fortaleceu a esperança dizendo: “vossa mãe continua exercendo 
sua maternidade, intercedendo junto de Deus por todos da família”.

Nosso reconhecimento às Irmãs do Colégio São Bento que marcaram 
presença confortadora e orações: Ir. Josefa Guzik, Ir. Angela K.D.Kovaltchuk e 
Ir.Judite Kotek. Nossa gratidão ao Grupo da Catequese pela linda coroa.

Дякуємо також за цвіти Апостолства Молитви і молитовна 
присутність.

Nosso sincero agradecimento a todos que marcaram presença carinhosa, 
dando o último Adeus a nossa Abençoada Mãe Verônica Choma Kerninski.

Desejamos que chovam Bênçãos Divina sobre todos vocês.
Eterna Saudade.

Irmã Rosa Kerninski, SMI.

t  Irmã Eumelia Maria Ternovski

Nasceu em 13.06.1923, em Três Barras - Santa Catari
na. Seus pais, João Ternovski e Josefa Moskalevska Terno
vski, vieram para Três Barras da localidade de Guajuvira - 
Paraná. Maria era a terceira filha da família. As duas primei
ras eram as gêmeas, Maria e Sofia, que depois de duas sema
nas de vida, o Senhor levou-as para céu. Como eles mora
vam em Três Barras, Maria recebeu o Santo Batismo pelas 
mãos do Frei André Malinski, OFM na igreja Santa Cruz de 
Canoinhas, Santa Catarina. Seus padrinhos foram Felix Kruk e Eudócia Ikori. E 
o sacramento da Crisma no dia 05 de fevereiro de 1945 em Ponta Grossa. Ir. 
Partenia Djaruk, SMI, foi sua madrinha de Crisma.

Os pais se destacavam pela grande piedade, compaixão e amor pelos outros. 
Trabalharam muito duro. Quando Maria tinha dez meses de idade, sua mãe 
ficou muito doente com varíola. Então, foi levada para o hospital. Na época o pai 
servia no exército, e Maria foi levada pela sua avó Catarina Ternovski para Gua
juvira. Quando seu pai terminou o serviço militar, veio morar em Guajuvira. 
Maria com dois anos de idade, ganhou uma irmãzinha Joana. Nisto, os pais deci
diram se mudar para Curitiba na localidade de Atuba para trabalhar com um 
dono na chácara. Mais tarde, compraram um terreno na cidade de Curitiba, no 
Alto da Glória, construíram uma casa e se mudaram para lá.
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Em 1931, Maria foi para a escola ao lado de sua casa no “Grupo Escolar 
Conselheiro Zacarias”. Em 1932, as Irmãs Servas chegaram a Curitiba. Maria e 
Joana foram matriculadas na Escola das Irmãs Servas de Maria Imaculada, onde 
participavam também das aulas de catequese e no dia 22 de maio de 1932, ambas 
fizeram a primeira Confissão e Santa Comunhão. As meninas gostavam muito 
das Irmãs, procuravam estar sempre perto delas. Maria aprendeu tocar bandura 
e pintar com tinta a óleo. Foi atraída pelas Irmãs Servas de Maria, amava ver o 
véu das Irmãs, que caía bem sobre os ombros. Maria pertencia à Congregação 
Mariana, que estava se desenvolvendo muito bem.

Um dia, Joana e Maria entraram na igreja para rezar. Naquele momento, 
Maria sentiu em sua alma uma voz: “Segue-me, aqui é o seu lugar". Daquele dia 
em diante, ela mudou sua visão sobre tudo o que a rodeava. Mais tarde, veio o 
Excelentíssimo Senhor Bispo João Butchko e as meninas foram visitá-lo. Con
versaram sobre suas esperanças e futuro. Maria expressou seu desejo de ser Irmã 
Serva. O Bispo ficou interessado e perguntou por que ela queria? Maria respon
deu: "Porque eu quero servir melhor a Deus, e porque eu amo Jesus e a Mãe de 
Deus”. O bispo abençoou-a e pediu-lhe que rezasse muito e que escrevesse sobre 
isso para ele em Roma. Maria escreveu conforme combinado.

No dia 2 de novembro, quando retornavam do cemitério, Maria disse à mãe 
que queria ser irmã. A mãe pediu que ela revelasse isso para o seu pai. Quando a 
família se reuniu, Maria se aproximou do pai e contou-lhe seu desejo. Em 
resposta, papai acrescentou: “Mas pense bem no que você está fazendo, porque 
isso não é uma brincadeira”. Daquele dia em diante, ela rezava mais e pediu ajuda 
e força a Mãe de Deus. Maria e Joana fizeram um pequeno altar em seu quarto e 
colocaram as imagens de seus santos: a Mãe de Deus, o Sagrado Coração de Jesus 
e Santa Terezinha, a quem Maria amava muito e o Anjo da Guarda. Aqui ambas 
rezavam. Em tal oração, Maria um dia sentiu um convite: "Maria, eu quero ter 
você perto de mim". Desde então, Maria decidiu entrar na Congregação das 
Irmãs Servas de Maria Imaculada.

Maria lia com prazer os livros espirituais que as irmãs emprestavam. O dia 
chegou e Maria declarou seu desejo para Irmã Valdomira Pinhonjek - Superiora. 
Além disso, ela falava frequentemente sobre isso com as Irmãs Jeremia, Valéria, 
Zenóbia e Rafaela, escrevia porque viviam em Prudentópolis e tinha contato 
com estas Irmãs. Depois disso, ela foi se apresentar para Irmã Anatólia Bodnar, 
Superiora Provincial, com o pedido de admissão à Congregação, e a Irmã Anató
lia pediu a Maria que rezasse e que Deus concedesse a graça que ela tanto deseja
va.

Em 09 de dezembro de 1940, ela começou sua candidatura na Congregação 
das Irmãs Servas de Maria Imaculada. A mestra do noviciado era a Irmã Benedi
ta Chornij e superiora Valdomira Pinhonjek. Em 3 de julho de 1941, aconteceu 
a celebração da vestição, durante a qual Maria vestiu o hábito da Irmã Serva de
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Maria Imaculada e adotou o novo nome de Eumélia, como sinal de nova vida. 
Fez os primeiros votos em 6 de julho de 1943, e os votos perpétuos em 12 de 
julho de 1949, quando Irmã Verônica Garguil, era superiora da Congregação, e 
Irmã Teofania Borchtch, Superiora Provincial.

A Irmã Eumélia exerceu o carisma de Serva de Maria no Hospital Infantil de 
Ponta Grossa, e a Irmã Partenia Djaruk ensinava-lhe tudo com muito carinho. 
Aqui, a irmã Eumélia cumpriu a missão de enfermeira e de superiora local, 
sentia-se bem, alegre e satisfeita, mas o Senhor tinha outros planos. A Irmã 
Jerônima Chymy, superiora geral, escreveu uma carta pedindo-lhe que assumis
se como Mestra a responsabilidade pelo noviciado em Prudentópolis.

Ela aceitou o convite e de 1959 a 1967, serviu na formação das jovens Irmãs 
Servas no noviciado. De 1962 a 1967, ocupou o cargo de terceira Conselheira 
Provincial. Partiu para Roma em janeiro de 1968 para auxiliar na preparação e 
participação do Capítulo Geral.

A pedido da Irmã Jerônima Chymy, Superiora Geral, aceitou a missão 
missionária em Neu Ulm, na Alemanha. Em 1970 mudou-se de Roma para Neu 
Ulm, na Alemanha. Encontrou pessoas boas com quem as irmãs puderam 
estudar a língua alemã. Executou o trabalho pastoral na igreja da Assunção de 
Nossa Senhora onde a missão era cuidar dos doentes em casa, independente
mente da nacionalidade ou religião, todos tinham direito a isso. A Irmã Eumélia 
teve a sorte de visitar a Terra Santa, de fazer um retiro espiritual em Lisieux na 
França, no Carmelo Santa Teresinha do Menino Jesus. Foi três vezes para Lour- 
des, fez os retiros em Paris e Makviler. Na ocasião do Milênio do Batismo da 
Ucrânia foi para as celebrações do Jubileu na Polônia, para Czestochowa. 
Quando ficou doente se despediu da Alemanha e retornou para o Brasil.

No mês de novembro de 1988, ela se despediu da Alemanha e partiu para 
Roma. Aqui, a pedido da Superiora Geral, Francisca Bybliw, Irmã Eumélia se 
matriculou em um curso de renovação espiritual Regina Mundi. Foi morar 
fazendo comunidade com a Irmã Elicéia Tomen, que trabalhava para D. Myros- 
lav Marusyn.

No dia 16 de agosto de 1989, saiu de Roma, chegando ao Brasil no dia 17 de 
agosto de 1989. Em 1990, permaneceu na comunidade Madre Anatólia de Curi
tiba onde bordava, e com a ajuda de duas outras irmãs, foi responsável pelo zelo 
da igreja paroquial Nossa Senhora Auxiliadora. O ano de 1991 trouxe-lhe novos 
desafios. A pedido do Padre Pedro Baltzar, OSBM, Irmã Eumélia foi nomeada 
para trabalhar como secretária do Comitê Social de Ajuda do Fundo Agrário em 
Prudentópolis. Aqui, ela fielmente e honestamente, fez o seu trabalho até 2012, 
quando já doente, sem força física, precisando de cuidados especiais de médicos, 
enfermeiros, foi transferida para a comunidade Vila Madre Anatólia.

Irmã Eumélia Maria Ternovski veio para a comunidade Vila Madre Anató
lia dia 24.02.2012 desde então, era muito prestativa, fazia a leitura para as Idosas
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e cuidava da Biblioteca. Costurava tudo o que fosse necessário e remendava 
roupas para as Irmãs. Gostava de limpeza e sempre estava ajudando para ter 
ordem. Sempre muito piedosa gostava de atender as Irmãs mais doentes. Tinha 
grande amor pela família e a mesma a visitava. Devido a COVID 19 comunica
vam-se pelo telefone e por cartas. Tinha grande amor pelas Irmãs sacrificando- 
-se por elas.

Conversava frequentemente com Deus em voz alta. Foram orações belíssi
mas pedindo misericórdia, perdão, louvando, bendizendo, agradecendo, enfim 
estava sempre unida com Deus.

Na noite de 03 de janeiro de 2022, o estado de saúde dela se agravou. Teve a 
graça de receber a Unção dos Enfermos das mãos do padre Ivo Komiak, OSBM 
e a presença de irmãs. Estava lúcida, calma e serena. Eu lhe falava: “Ir. Eumélia, 
o céu já se abriu para a Irmã. Jesus com seus Anjos já vem buscá-la. E com certe
za, Deus a escolheu para a morada definitiva, vá em Paz. Ir. Eumélia, interceda 
por nós” (Ir. Isaía Leuch, SMI). Partiu ao céu deixando este mundo em busca da 
recompensa eterna aos 98 anos de idade e 80 de vida consagrada.

O funeral contou com a presença de um número local de Irmãs Servas, 
Catequistas do Coração de Jesus, familiares próximos e conhecidos da falecida 
por meio do Comitê Social. A Divina Liturgia e o Parastás foram presididas por 
Sua Excelência Dom Myron Mazur, OSBM e pelo espiritual pe. Tarcísio Zaluski, 
OSBM. Nossa sincera e fraternal gratidão a todos.

Na homilia, o Bispo Dom Myron Mazur confirmou “que a falecida Ir. Eumé
lia sabia bem a quem consagrou a sua vida e todo o seu viver. Por meio da oração, 
jejum, penitência e amor a Deus e ao próximo, ela foi honrada com a felicidade 
no céu criado pelas mãos divinas. A irmã amava a Igreja e era a verdadeira filha 
da Beata Josafata e muito contribuiu para o desenvolvimento do nosso povo. 
Nossa gratidão a Deus e à Congregação pelas santas irmãs!”

Que o Senhor recompense a Ir. Eumélia pelo seu esforço, dedicação, vida de 
oração e humildade, por tudo o que ela fez, por seu amor pela Igreja, pela Con
gregação e pelo povo. Memória eterna para ela!

Padre Andriy Pizzo, pároco da Igreja Assunção da Virgem Maria em Neu 
Ulm, Alemanha, prometeu que no domingo (09 de janeiro) ele com a comunida
de rezariam pela falecida Irmã Eumélia, que durante 19 anos trabalhou com os 
doentes e suas famílias e na Igreja da Assunção da Mãe de Deus.

Сестри Служебниці Непорочної Діви Маріі
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